

和気町教育委員会

【開催年月日】 令和3年7月29日（木） 午後2時開会

【召集の場所】 佐伯庁舎 町民室

【出席者】 教育長 徳永 昭伸
委 員 安藤 知春
委 員 國友 道一
委 員 有正 省三
委 員 林 泰子

【事務局出席者】 万代教育次長・國定学校教育課長・鈴木社会教育課長

【付議した議案】

承認第 8号 専決処分の承認を求めるについて

議案第 15号 令和4年度使用中学校教科用図書（社会科歴史分野）の採択について

【その他】

- ・ 9月定例議会
- ・ 総合教育会議について
- ・ その他

審議の記録（一部要約）

開会時刻 午後2時開会

徳永教育長 開会挨拶につづき、議事録署名委員に安藤教育長職務代理者委員と國友委員を指名した。

6月24日から6月29日までの教育長諸般報告を行い、6月30日以降の教育長行事について、事務局に報告を求めた。

万代教育次長・國定学校教育課長

6月30日以降の教育長入院期間中の行事について報告した。

【議事】

徳永教育長 承認第8号「専決処分の承認を求めるについて」事務局に説明を求めた。

國定学校教育課長 区域外就学について、1件の専決処分を説明した。

徳永教育長 説明について意見・質問を求めたが特に意見はなく、全会一致で承認された。

続いて、議案第15号「令和4年度使用中学校教科用図書（社会科歴史分野）の採択について」事務局に説明を求めた。

【略】

徳永教育長 その他について事務局に報告を求めた。

万代教育次長 「9月定例議会」について、日程案及び教育委員会案件を報告した。

続いて、「総合教育会議について」日程案について報告した。

徳永教育長 日程案及び協議事項案について意見・質問などを求めた。

國友委員 そもそも総合教育会議の目的は何か。

万代教育次長	町長の考え方や施策を教育委員の方に意見を求めるための会議である。
國友委員	町長の教育課題に対し教育委員がどのような意見を持っているか聞く会議なのですね。町長からの懸案事項と教育委員会からの要望も入れて実施するのが良いのでは。
徳永教育長	皆さんと直接やりとりしていただく良い機会と考えている。
有正委員	学級編制基準はその後何か進展しているのか。
國定学校教育課長	特に話はない。中学校での学級編制基準についてどうするかとの話が、一時あったことはある。
有正委員	小学校でも更に減らすという話を聞いたことがあるが。
國定学校教育課長	ネットニュースでは中学校の記事は見たことがあるが、文科省からの正式文書はない。
有正委員	GIGAスクール構想の実現に向けた取組状況の報告が良いのでは。 前回の研究会内容をスリムにまとめての状況報告と来年度以降に実施したい取組を発表してはどうか。
林委員	生理用品の助成について、近隣市は実施しているが、そのことはどうか。
万代教育次長	そのことについては、和氣町も小学5年生から中学生を対象に実施予定で、9月議会で補正予算を計上する。
有正委員	食の貧困といった問題もある。貧困対策は大事なことである。 数字等資料が作成できるのであれば、触れるだけでも来年度に繋げができる。
万代教育次長	教育委員会が持っている資料だと就学援助の受給率があるが、現段階では複数年比較をしていない状況なので、研究させていただく。
林委員	食物アレルギー対策の研究も必要。
有正委員	小規模校の在り方についての研究も必要。
徳永教育長	令和5年度には佐伯小学校が複式となる見込である。小規模校の在り方について、学級編制や職員配当について研究を考えている。
國友委員	小学校の5・6年生は専科になってきている。小規模校で専科教員を配置するのは難しいと思われるが、義務教育学校になれば免許状の問題はあるが中学校教諭が小学校に行くことが可能となり有効な考えであると思う。
徳永教育長	規模が大きいところから専科教員が配置されていくと思われる。
國定学校教育課長	小中一貫校にして乗り入れをしているところはあると認識している。
有正委員	小学校間で持ち合いもあるのでは。
徳永教育長	それも可能である。
有正委員	小規模校における義務教育学校等の形態の在り方と小規模校ならではの授業の在り方を研究すべきであると思う。
徳永教育長	総合教育会議の日程は8月31日15時から本庁舎で行うとし、その他に意見・質問などを求めたが特に無く、続いて「その他」について事務局より報告を求めた。
万代教育次長	「その他」として、スクールバスに関する要望書が和気にこにこ園の役員から教育委員会へ提出され、その回答案を報告した。

- 徳永教育長 意見・質問などを求めた。
- 國友委員 和気にこにこ園以外でもそのような要望があるのか。
- 万代教育次長 本来は保護者送迎が基本であるが、合併により和気にこにこ園と佐伯にこにこ園はスクールバスを利用している。佐伯にこにこ園でも保護者からの声はあるようだが、要望書としてはあがっていない。
- 有正委員 法律上の責任はどこにあるのか。
- 万代教育次長 町営のスクールバスなので、町に責任があると考えている。
- 國友委員 強制して載せているわけではないので、親にも責任があると思える。
- 安藤委員 親の送迎も可能か。
- 万代教育次長 親が送迎している園児も多くいる。
- 徳永教育長 本来は親の送迎が原則だが、統廃合によりスクールバスの利用も可能となつた。小学校の低学年でも同様の要望があるが、小学校の場合は朝早く難しいと考えている。また、にこにこ園でも今以上に保育教諭が添乗すると園が手薄になり園運営自体に支障がでる。
- 安藤委員 保護者が同乗しても帰って来られないということですね。
- 徳永教育長 その通りです。
- 有正委員 保護者も家庭において子どもに指導すべきと思える。
- 万代教育次長 現在は、年度当初の1月間は乗り方指導で保育教諭が添乗し、その後は月に2回、10日と25日の交通の日に添乗している。また、園児との約束事として繰返し確認を行い、劇や紙芝居等でわかりやすく伝えている。保育教諭の添乗回数を増やすのではなく、スクールバスの乗り方や約束事について伝える機会を増やし、家庭においても保護者からの指導もお願いしたいと考えている。
- 徳永教育長 その他に意見・質問を求めたが特になく、回答案について全会一致で承認された。
- 鈴木社会教育課長 7月17日（土）～18日（日）に開催された大國家住宅一般公開の状況報告をした。コロナウイルス感染症対策により、公開時間と人数制限を設けて実施し、2日間で128人の来館があった。
- 現在、改修工事の4年目であり、完成まではあと6年間必要だが、令和4年度末までには活用計画を立てる予定を報告した。
- 國友委員 活用について閑谷学校ともコラボしたいと聞いている。
- 万代教育次長 次回教育委員会の開催を9月30日（木）午後2時から開会とした。
- 徳永教育長 閉会あいさつにて散会。

閉会時刻 午後3時10分

議事録署名

委 員 安藤 知春

委 員 國友 道一

教 育 次 長 万代 明
